

Objekttyp: **FrontMatter**

Zeitschrift: **Revue Militaire Suisse**

Band (Jahr): **96 (1951)**

Heft 6

PDF erstellt am: **22.07.2024**

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

### **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

---

# REVUE MILITAIRE SUISSE

RÉDACTION : Colonel-brigadier Roger Masson

ADMINISTRATION : Av. de la Gare 33, Lausanne. Tél. 23 36 33. Chèq. post. II. 5209

ANNONCES : Publicitas S. A. succursale, rue Centrale 15, Lausanne

---

ABONNEMENT : Suisse : 1 an Fr. 12.— ; 6 mois Fr. 7.— ; 3 mois Fr. 4.—  
Etranger : 1 an Fr. 15.— ; 6 mois Fr. 9.— ; 3 mois Fr. 5.—

Prix du numéro : Fr. 1.50

---

## Problèmes d'organisation militaire

---

### PRÉAMBULE RÉDACTIONNEL

En 1949 déjà, à un moment où la réorganisation de notre armée faisait, dans notre presse, l'objet de correspondances et commentaires divers, la Rédaction de la *Revue militaire suisse* avait demandé au major EMG Dénérezaz une étude sur ce sujet.

A la suite de circonstances indépendantes aussi bien de la volonté de l'auteur que de celle de notre Rédaction, cet exposé n'a pu paraître à l'époque ; par son caractère essentiellement théorique, elle garde toutefois toute son actualité. Il est donc à noter que l'étude de notre collaborateur est totalement en marge de la réorganisation de l'armée prévue pour l'année prochaine ; elle a d'ailleurs été rédigée avant que les travaux du service de l'EMG aient été portés à la connaissance des milieux de la S.S.O. Si elle peut paraître au lecteur plus « hardie » que la doctrine officielle, c'est qu'elle néglige volontairement les multiples contingences qui constituent les servitudes normales d'une réorganisation de l'armée, pour mieux suivre la « direction » de pensée propre à son auteur.

C'est pourquoi nous sommes d'avis que les conclusions si pertinentes du major EMG Dénérezaz doivent être considérées comme difficilement applicables dans l'état actuel des choses. Néanmoins, nous estimons que les vues d'avenir développées dans cette étude peuvent contribuer à faire travailler utilement les esprits dans un domaine en perpétuelle évolution. Tout en pensant que le projet